REPUBILICA

DIARIO DE LA TARDE

ANO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA-MARTES 18 DE JULIO DE 1933

No. 55

Posible reconocimiento del Soviet por España

Declaraciones de Gandhi

Bombay, 18. — Gandhi ha manifestado que la negativa del virrev a concederle una entrevista ha creado una situación peligrosa. Créese casi seguro que al Mahatma será arrestado en Ahemdabad.

Post reanuda su vuelo

Novosibirsk, 18. - Willey Post reanudó su vuelo a las 11.55 a. m., habiendo pasado sobre Krasnovarsk sin novedad, llevando ya diecisiete horas y cuatro minutos de tenden ciertas excepciones ventaja sobre el record anterior para el vuelo alrededor del mundo, que de los tributos municipales estableció hace dos años junto con Gatty. Se propone hacer escala en Irkutsk para reaprovisionarse y seguir hacia Khabarovsk. Si las condiciones del campo en Irkutsk son desfavorables seguirá hacia Chita.

Gandhi Ilega a Bombay

Bombay, 18. - Gandhi llegó a ésta, apeándose del tren en la estación de Byculla, un suburbio de ésta, dirigiéndose a la playa inmediatamente.

Trotzky sala para Mar-

sella en el vapor Bulga- arrendar casas. ria, proyectándose visitar Italia para consultar a será nulo todo intento de los especialistas sobre la aumentar tarifas y que enfermedad de su esposa, nunca iria el Ejecntivo a y pasar luego un tiempo a sancionar derechos y en Córcega.

Dificultades en las negociaciones americano japonesas

Londres, 18. — Sábese que el tratado de arbitraje y conciliación proyectado entre los Estados Unidos y Japón encuentra serios obstáculos con motivo de la insistencia del Japón, Unidos reconozcan una doctrina Monroe asiática: además, mientras Japón desea que el arbitraje sea obligatorio e incondicional los Estados Unidos pre-

Plan de aumentos

Empieza ya a existir preocupación entre los propietarios y comerciantes de esta capital al hablarse ya oficialmente de una elevación de los impuestos y servicios municipa-

No es posible en esta hora de tremenda crisis que se vava a subir el impuesto urbano, la cañeria y las patentes.

Los patentados de licores no resisten ya la patente de C 140 trimestrales tan fuerte y los frecuentts deshaucios de inquilinos en las Alcal-Stambul, 18. — León días están diciendo cuún Troztky salió para Mar- malo está el negocio de

> Creemos que por ahora servicios más elevados.

Traslado de los restos de los aviadores lituanos

sale en vuelo directo Milán-Moscú

vuelo directo hacia Moscu. ra mañana.

El italiano de Bernardi Traslado de los restos de los aviadores lituanos

Kovno, 18.-Los cadá-Milán, 18.—El aviador veres de los pilotos litua-Mario de Bernardi, ven- nos Darius y Girenas secedor del torneo de velo- rán trasladados a ésta en que desea que los Estados cidad Schneider en 1926, aeroplano, preparándosesalió a las 4.40 a. m. en les un funeral oficial pa-

Lindbergh inicia sus labores

ky, respectivamente.

Posible reconocimiento El barco Jelling recorre del Soviet por España en busca de otros puntos

Madrid, 18.—EL SOL Cartwrighth, 18.—El dice que van muy adelan- coronel Lindbergh iniciatadas las gestiones para rá inmediatamente sus el reconocimiento del ré- trabajos de estudio y cargimen soviético por Espa- tografía en esta zona, ña, citándose como pro- mientras el barco «Jebables embajadores en lling», que le sirve de ba-Moscú y Madrid al Dr. se, recorre otros puntos Pascual, ex-Director de en busca de condiciones Salubridad, y Lunachars- apropiadas para la continuación del trabajo.

A pesar de que Brasil y Guatemala lo regalan. el café de Costa Rica se está vendiendo bien en la Exposición de Chicago

Por carta recibida por un vendido café en tazas, pero enterado de que el café de del público, para venderlo por Costa Rica se está vendiendo libras. bien en la Exposición de Chicago, a pesar de que en los puntos con nuestro particular estados de Brasil y Guatemala amigo el señor don Teodoro

clientes que se llevan docenas la venta de 60 sacos de café. de bollos.

Villafranca,-- las ventas van posición, que tantas críticas bien; por ahora sólo se ha ha provocado.

amigo nuestro, de don Ricar- ya se está instalando la tosdo Villafranca, nos hemos tadora y moledora a la vista

Conversando sobre estos Mangel, nos dijos que él tie-Ha tenido una admirable ne fe en que esa venta pueacogida la idea de la señora de resultar un buen negocio, de Gallegos, quien enseño a ya que así fue en la Exposialgunos panaderos a hacer ción de París, en la cual tampan dulce, el que se vende bién regalaban aquellos mispor cantidades asombrosas, mos países su café y, sinempues ha gustado mucho, a tal bargo, él entregó al Gobierno punto que son muchos los \$12.000, ganancia líquida de

Hay que esperar, pues, a En general,-dice el señor ver los resultados de esta Ex-

subcomité de la plata Londres; 18.—La reu-

Aplázase la sesión del

nión del subcomité de la plata que debia efectuarsa a las once de la mañana ha sido aplazada debido a las dificultades entre el senador Pittman y los delegados españoles que insisten en que se autoricen ventas anuales mayores que las señaladas actualmente. Pittman conferenció en la mañana largamente con los delegados holandeses e italianos, pareciendo satisfecho del éxito de las negociaciones.

Conferencias por el Intendente Municipal para bajar las tarifas

A causa de la crisis económica por que atravesamos, los contribuyentes municipales se atrazan cada día más en sus pagos y la situación, por consiguiente, de aquella Corporación es muy dificil.

A diario se suceden las quejas, los reclamos y las solicitudes de rebaja de tarifas, por personas de todas las clases sociales y económicas de la capital, por lo que el señor Intendente ha creido del caso convocar a unas conferencias de carácter económico, con el objeto de llegar a una rebaja justa de las tarifas Municipales, mediante una formula que contemple todos los intereses.

A tales conferencias asistirán representantes de la Cámara de Comercio, los miembros de la Comisión de Hacienda Municipal y algunas otras personas, convocadas al efecto.

Se espera llegar a un acuerdo en esas conversaciones y solucionar, de una vez, la grave situación por que atravieza la Municipalidad.

El Príncipe Nicolás intentará un vuelo trasatlántico

Paris, 18. — «El Echo de Paris» dice que el Principe Nicolás de Rumania trata de realizar un vuelo de Francia e Inglaterra a los Estados Unidos, acompañado por el piloto rumano teniente Opris.

Bolivia no acepta la proposición de la Liga

Ginebra, 17.—La delegación boliviana ha informado a la Liga que no puede aceptar sus proposiciones, que equivaldrian a la suspensión de hostilidades como lo desea Paraguay, poniendo en peligro las tropas bolivianas en el Chaco.

Por otra parte, Paraguay no acepta el envio de la comisión si antes no se acuerda la suspensión de las hostilidades. Tiénese entendido que la comisión quedará integrada por un diplomático español o italiano, un general francés o inglés y un geógrafo mexicano.

El plebiscito anti-prohibicionista

Nueva York, 18.—Los estados de Alabama, Arkansas y Tennesseee llevará a cabo hoy y mañana, respectivamente, el plebiscito anti-prohibicionista, asegurándose el triunfo de los «húmedos» en Alabama y Tennessee, y estando sus fuerzas equilibradas con los «secos» en Arkansas.

Desde las barras del Congreso

(Anotaciones de un oyente)

Proteccionismo

Suscrito por la Diputación El Diputado Albertazzi soli-Guanacasteca, con la signifi- cita una de \$40 para don cativa omisión de don Pancho Guillermo Gerard, asociado a Carrillo, se presenta un pro- nuestro Ministerio en Europa yecto que pretende elevar el desde el 1876. Ha prestado aforo de la manteca a cincuen- relevantes servicios al país y ta centimos el kilogramo. Pasa ahora, viejo y pobre, es nuestro a la Comisión de Hacienda.

Empréstitos

ha

for-

nsa,

Zez z

esta del

Es-

Arrieta y Baltodano introducen una iniciativa para que se autoricen dos empréstitos: uno a la Municipalidad de Santa Cruz por C 6.000 para pagar su deuda flotante y otro a · la de Tilarán para la construcción de su cañería. Se le dispensan los trámites y le da primer debate al asunto.

Comentario inmediato:

Como ya las Comisiones del toque en suerte. Congreso para nada sirven, porque al noventa por ciento de los proyectos se le dispensen los trámites estamos esperando que un día de estos un señor Diputado, en una simple moción, pida que se supriman tales comisiones. ¡Lo que no sirve que no estorbe!)

consul adhonorem en Lieja.

Subvención

subvención de C 150.00 mensuales para un Colegio Católico, regentado por monjas, recientemente fundado en Santa Cruz de Guanacaste. Pasa a la Comisión de Hacienda.

Pension

Emilia y Julia Jiménez, dos ancianas, piden una modesta pension. Al diputado a quien

Nacionalismo

En un memorial, suscrito por unas cuantas firmas, se pide que el Congreso dicte una ley que diga que desde el 1.º de Enero del año entrante en todos los trabajos y

Pasa a la pagina 5a.

lio Jiménez en el Carmen

Las juntas de N. Sra. del El Dip. Arrieta solicita una Carmen en esta ciudad han sido el suceso religioso de la semana. El Padre Mariano preparo un buen programa y todos los vecinos le han ayudado mucho.

> El templo se engalanó por completo y la Virgen del Carmen lucia en medio de una brillante media luna con centenares de luces eléctricas.

> El sábado por la noche la gran nave se llenó totalmente: se escucho el hermoso discurso de Mons. Volio que gusto muchísimo.

> Ahora ha empezado el octavario y los cultos seguirán con todo esplendor. La procesión del domingo al rededor de la manzana de la Iglesia fue hermosisima.

Brillante dueto palmareno lució en Maranjo

Los maestros de Palmares, queriendo significar su adhesión y cariño a los colegas que se reunieron el sábado pasado en la ciudad de Naranjo, enviaron una simpática delegación que tuvo que hacer su viaje a caballo.

Llegaron alli maestros y alumnos a participar de la hermosa reunion.

Por cierto que dos señoritas Urpi presentaron un brillante grupo de baile y de canto que fue la nota artística de la reunion. Fueron tan aplaudidas como felicitadas.

Así prospera la unión en ese gremio. Los visitantes quedaron muy complacidos con la asistencia de los maestros y alumnos de Palmares.

La Junta de Turismo se reunió esta mañana en el Banco Anglo para contestar los cargos que hace el diputado Ovares

A las once horas de hoy se reunió en las ofi- no nos afecta en absolucinas del Banco Anglo Costarricense la Junta Nacional de Turismo, concurriendo a esa reunión el diputado señor Ovares quien iba a formular cargos y a atender explicaciones. Fuera de los caballeros que integran esa Junta estuvieron presentes también, dos representantes de otros diarios y no obstante esa circunstaucia, se negó a un repórter de La REPÚBLICA la cortesia de ponernos en igualdad de derechos que a los otros periodis-

to. De memoria sabemos porque ya hasta las piedras de la calle lo repiten, lo que se iba a decir y a contestar; pero si hacemos referenca a esta reunión, es solamente para protestar de la actitud asumida contra un representante de LA RE-PÚBLICA porque entendemos que los miembros de la Junta Nacional de de Turismo, como entidad de servicio público, no tiene derecho a dar a unos todos los informes a su alcance y a negar a otros la oportunidad de conocer tales informes.

El caso —claro está—

Bello discurso pronunció Mons. Vo-

DIARIO DE LA TARDE,

Teléfono 3877

Apartado 1309

Directores: ALBERTO QUIJANO QUESADA GUILLERMO ANGULO MARÍN

LA CRONIQUILLA DE HOY

Una voz de aliento que nos llena el alma

Estamos metidos en el Congreso en una campaña cuyas proporciones-perdón por la inmodestia -no ha medido el país. Nuestra pretensión es una simpleza: ofrecer tierras a quienes carecen de ellas, con otras consecuencias inmediatas:

1.º Trabajo a los desocupados:

2.º Arraigo en la tierra que es el único sustento de la nacionalidad; y

3.º Intensificación agrícola de los artículos de primera necesidad.

Nos sentimos profundamente complacidos de haber contado en esta ocasión con un respaldo de opinión. Muchas voces nos han llegado, prestándonos fuerzas y entusiasmo. Cedemos hoy esta sección a una admirable carta de don John Allen.

John Allen es conocido como hombre de acción, con un gran espíritu de bien público. Un día tuvo la amargura de ver caer a su hermano, muerto en plena vía pública; y esa amargura, en la clave del lenguaje de su corazón magnánimo, tuvo esta noble traducción: se convirtió en el Hospital de Turrialba.

Dice el señor Allen:

Turrialba, C. R., 14 de julio de 1933.

Sr. Lic. don J. Albertazzi Avendaño

San José

Estimado amigo:

He visto con mucha simpatía la lucha que Ud. sostiene en el Congreso a favor del gravamen a las tierras incultas. Nada más justo, sólo que deben establecerse categorias, según la distancia a que queden de los caminos y su fácil acceso a ellos.

Puede reglamentarse de manera que el tributo pueda satisfacerse en tierras de las mismas gravadas; y así, poco a poco, los dueños o siembran o devuelven al Estado las tierras para que las repar-

tan entre los que las quieren sembrar.

El Sr. Diputado Sancho teme que los ricos siembren ayotes y zapayos y que se inunde el mercado de esos productos. Les sucedería si acaso una sola vez; pero luego se dedicarian a otras cosas más estables y que no están tan al alcance del pobre como son las crias de cerdos y ganado, el café etc. repastos para alquilar, o buscarían quienes les tomaran las tierras, préstandolas gratuitamente o por un precio razonable y no como sucede ahora.

Yo creo que lo que Ud. anhela para el pobre es lo que yo también desearía para él: un «HOME». No un pedazo de tierra para que viviendo en los centros vaya a voltear unas manzanas y siembre maiz este año, el año entrante busque otro pedazo y siembre frijoles; sino sus quince hectareas de terreno en que va a hacer su rancho, a sembrar frijoles, arroz, maiz, yucas, camotes y todo cuanto necesite y que esa tierra puede producir, a plantar árboles frutales de toda clase, donde poco a poco llegará a tener sus vacas, sus cerdos, sus gallinas, etc. Con un pequeño sobrante de sus productos comprará la ropa y otras cositas indispensables.

Y este hombre con el tiempo progresa y necesita emplear a otros hombres. Y este hombre no querrá saber de comunismos ni de revoluciones contra el Gobierno; al contrario, estará listo para defender al Gobierno, pero hay que darle caminos para que

saque sus productos.

Las tierras: El gobierno las tiene en abundancia, aunque algo distantes, y los caminos pueden hacerse exigiendo las contribuciones de su costo a todo vecino que quede dentro de cierto radio (en dinero efectivo o en tierras) del camino que se haga.

Con la poca experiencia que tengo, creo que un hombre de esos no necesita mucho para establecerse; cuatro quintales de zinc y una ayuda de 66.00 por semana durante seis meses es todo. Esos € 6.00 pueden dársele en trabajo en el propio camino.

Aqui he visto a todos los pequeños dueños de fincas entregadas al Banco, en su mayoría de La Suiza, ya establecidos de nuevo con sus finquitas, pero no de café y banano, sino de la clase que le describí antes, bien lejos de las poblaciones. Trabajan duro, están contentos, tienen qué comer y venden algunos productos y compran lo que necesitan. Lo único que temen es que cualquier día llegue un rico y les diga que el terreno es de él y que si quieren quedarse allí tienen que pagarle a 6 100 la manzana, que nada le costó y que ninguna contribución da al Gobierno.

Ud. conoce a don Nicolás Salazar, de Santa Rosa. No lo pongo a él de ejemplo porque puededecirse que algo tenía al meterse a trabajar a las

El Sr. intendente municipal hace activas gestiones para conseguir el dinero con qué pagar los empleados municipales

fondos.

Entendemos que está en negociaciones con algunos de los Bancos de esta capital para conseguir el dinero necesario, pero que no se ha resuelto nada en firme -al menos hasta las once de la mañana— y que las negociaciones continuan en pie.

En este trabajo, ya periódico, ha tenido que desplegar el señor Lara, con maestría, arreglo de graves asuntos. toda su ciencia política y eco-

El señor Intendente Muni- nicipalidad es, de suyo, grave, cipal ha estado toda la maña- no porque carezca de fuentes na ocupado en solucionar el de entrada sino porque estas problema de pago de los em- fuentes están secas, ya que pleados de la Municipalidad, cada día se hace más difícil que se complica por falta de que los vecinos paguen los impuestos.

Con. todo, la Municipalidad ha logrado salir avante de sus compromisos más apremiantes, paga con regularidad a sus empleados y mantiene un tren de obreros bastante grande.

En la resolución de estos problemas económicos, hay que reconocerlo, el Sr. Intendente ha jugado un papel principal a sus atinadas gestiones y se le ha debido muchas veces, el

El de hoy, no dudamos que ha de llevarlo a feliz término A nadie se le escapa que la y que los empleados serán pasituación financiera de la Mu- gados a su tiempo.

En el Río de Las Vueltas, Cantón de Jiménez se erigirá un puente moderno

Los ingenieros contratistas deben apresurarse a estudiar y presupuestar los planos existentes en la Jefatura Política de Juan Viñas cuya municipalidad ha autorizado la construcción de un puente moderno sobre el Río Las Vueltas.

Se hará de acero con piso de concreto y con una barandilla de hierro.

Los cálculos de resistencia están a la orden de quien los solicite.

Hay plazo para recibir propuestas hasta el 30 del mes que llevamos.

Dicho viaducto quedará en el camino que une a Pejivalle con Tucurrique en medio de una importante zona cafetalera, tabacalera y bananal.

Chocolate

STOLLWERCK

tiene fresco

El Balcón de Europa

Se quiere que cada año la memoria de Juan Santamaría sea conmemorada por la juventud y por el pueblo. Por eso para el 29 de Agosto que según fecha en que se cumplirán 102 años del natalicio del Soldado Juan, habrá un día de Carnaval.

Se va a elegir muy pronto el Comité que lo organice y contándose de antemano con el concurso de la Municipalidad, de la Banda .y de las las escuelas. Se van a exhibir carrozas comerciales y cuadros

Comercial

Almacén de Abarrotes, Vinos, Licores, Loza y Cristalerías.

Especialidad en

ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD

PRECIOS: LOS MAS BAJOS DE PLAZA

ALQUILAMOS:

Sillas, Loza y Cristalerías

Avenida Central

Edificio propio

Tomás Fernández F., Prop.

montañas; pero quiero decirle que don Nicolás no ha vuelto a tocar un billete de banco y está feliz junto con todo su cerro de hijos y yernos, porque produce todo cuanto necesita y las pocas cosas que le falta las adquiere mandando uno de sus muchachos a los centros con unas cajuelas de maiz o de frijoles y con la lista de artículos que le hacen falta, y éstos le llegan.

Quitada en esa forma una regular cantidad de gentes de los centros, independizándoles, viene un

mejor salario para los que quedan.

Esta es la única manera de mejorar la situación, de acabar con los sin trabajo. Si gastan millones en obras públicas, éstas se acaban y volvemos a la misma situación.

Bueno, ya le he quitado mucho de su valioso tiempo con mi «lata»; sólo deseo que siga Ud. en su buena obra que ojalá sea coronado con éxito como es el deseo de su afmo. amigo y s. s.

JOHN ALLEN

(Por la copia, «Urasima»).

Oid, Señor, la plegaria de un alma que vaga en pos de la clemencia plenaria, que sólo reside en Vos. ¡Ah! Sed la fuente de amor donde yo sacie mi sed; sed el maná bienhechor: pan eucarístico sed... Venga a nuestro corazón la fe, la calma y el bien;

venga, con la comunión, la paz del alma también. O ya el martirio; la cruz;

el sacrificio: el dolor... joya de la Veracruz! antes que ser pecador.

Este tu culto será siempre por siempre el imán que, tras de si arrastrará almas, que al Cielo se irán!

Dulce Jesús de mi vida, misericordia, Señor, Haga tu imagen querida ese milagro de amor...

BERTHA GRAZIELLA VIQUEZ

Del medio ambiente espartano

Velada lírico-dramática

Como lo anunciamos desde las columnas de este vespertino, se llevó a cabo la velada lírico-dramática que preparó el Personal Docente, a beneficio del Patronato Escolar. Dicho acontecimiento artistico fue a las ocho de la noche del sábado 15 de los corrientes con una concurrencia inmensa que, entusiasta aplaudió todos los números ejecutados, los que a decir verdad, fueron interpretados magistralmente por los jóvenes artistas («artistas ad-hoc»), los que se lucieron en el escenario del Teatro Chinchilla.

Sobresalieron por su gracia y donaire, las simpáticas y bellas señoritas Berta Pérez y Odilie Obando. Asimismo se distinguieron los señores don Miguel Angel Zumbado, don Toño Sancho y don Carlos Arley. Todos demostraron tener alma de artistas.

No podemos menos que hacer un elogio sincero al Personal Docente y a su digno Director el joven profesor don Uladislao Gómez que, con el beneplàcito general de los espartanos se encuentra al frente de los destinos de nuestra Escuela, ese centro de Minerva que irradia luz en la tenebrosa y oscura noche de la ignorancia, por el buen éxito de la velada, tanto artistico como pecuniario.

Gustaron mucho los números siguientes del programa: el cuadro plástico. (muy bien presentado), los ejercicios físicos, (ejecutados por niños de la Escuela). Las Ancianas y «Soto del Parral»; este último sobresalió por lo bien ejecutado.

¡Nuestras felicitaciones a todos!

Nuevo Alcalde

En sustitución de don Malaquias Alfaro, quien hace mucho tiempo desempeña la Alcaldía de este cantón fué nombrado don Ramón Rojas, el que vendrá dentro de pocos días a tomar posesión de su cargo. El nombramiento del nuevo Alcalde apareció publicado en la sesión de la Corte Plena, en el Boletín «Judicial», que fué reproducido por los diarios de la mañana.

Nuestra enhorabuena al nuevo Alcalde, a quien deseamos éxito favorable en el desempeño de sus funciones.

Labor del Resguardo de Esparta

El 14 de los corrientes aprehendió el Resguardo Fiscal de esta ciudad 5 litros de aguardiente clandestino a un señor Villalobos en San Rafael de esta jurisdicción. No pudo capturar la fábrica porque alguien que divisó a los guardas avisó a Villalobos, quien muy listo escondió los enseres y en-

La labor que efectúa el Resguardo de Esparta es digna de loar. Al frente de él se halla como Subinspector de Hacienda el Coronel don Julio Ugalde, persona culta y de grandes méritos, y don Rafael Quirós como Oficial Secretario, quien es un militar pundonoroso y activo en el cargo que desempeña.

Corresponsal .

Esparta, Julio 16 de 1933.

CUNA para Médico

MODELO 1930

SE VENDE MUY BARATA POR MOTIVO DE VIAJE

Informes en esta administración con el Sr. Morán

SECCION RELIGIO

Esta sección, que se publicará normalmente, ha sido encargada por LA REPUBLICA a persona cuya competencia ha de juzgar el lector.

HOJA DEL CALENDARIO

18 de Julio.—San Camilo consagrada al servicio de los de Lelis, Confesor.

gación de clérigos regulares de Julio de 1614.

enfermos.

Inspirándose en el ejemplo El Espíritu Santo que se de Jesús, que por nosotros viene manifestado de mil mo- murió, y que dijo no haber dos en el alma de los Santos, prueba más sincera de amor mándanos hoy admirar a S. como la de dar su vida por Camilo, cuya caridad tuvo co- los demás, sus religiosos se mo especial objeto a Jesús en comprometieron a asistir a los enfermos, aun apestados. S. Nacido en 1550, en el reino Camilo, lo mismo que su orde Nápoles, de la noble fami- den, recibió la gracia especialia de los Lelis, S. Camilo en- lísima de ayudar eficazmente tró con los capuchinos, pero a las almas en la lucha decivióse forzado a dejar aquello siva de la agonía y por eso, por dos veces, a causa de una el nombre de este santo ha llaga que le salía en la pier- sido introducido en las Letana. Y es que Dios le guarda- nías por los agonizantes. S. ba para fundar una Congre- Camilo murió en Roma el 14

POR EL CAMPO MISIONAL

Las misiones protestantes a los cien años de actividad

(Concluye)

su valor; ello por las razones siguientes: a) el campo tan vasto de actividad no permite seleccionar; se recibe a cuantos se presentan; b) la diversidad de obras exige diversisidad de talentos; y como faltan éstos, se distribuye el personal sin tener en cuenta sus disposiciones naturales; c) la actitud de los pueblos con los misioneros ha desanimado a los candidatos mejores, disminuyó su número. El «Student Volunteer Movements agoniza en los colegios y uni-

Administración de las misiones 3.) Se maravillan del retorno Los misioneros han perdido de tantos misioneros; señal -dicen- de que ven incierto su porvenir. 4.) Se quejan de que nada comprenden del «mensaje» que se ha de llevar a los infieles; no tiene más que ideas vagas sobre la oración, Jesucristo y sobre el mismo Dios; y tampoco los jefes poseen ideas precisas sobre la naturaleza de la obra misionera. Por lo demás, es mejor trabajar en el país propio: se logra mayor utilidad

Habría que comenzar por definir adecuadamente lo razón de ser y el objeto de las versidades y los «Boards» no misiones, seleccionando únicapueden contar ya con sus mente los candidatos más apescuelas. La indiferencia y la tos. Ante todo, se ha de exigir Pisos Limpios vida mundana que consideran a los misioneros el espíritu a la religión como algo con- de sacrificio y de abnegación, vencional, depreciando las an- juntamente con un valor e in- ni polvo, ni pulgas, tiguas tradiciones religiosas, teligencia de primer orden y apagan en la juventud los buen caudal de iniciativas. Se anhelos misioneros. He aquí han de disponer aún a trabacómo argumentan los jóvenes: jar bajo las órdenes de un in-1.) Por qué enviar misione- dígena. Hay que fundar una ros a los pueblos que no los escuela preparatoria de misioquieren y se conțentan con su neros. A cuantos se encuenreligión y cultura? 2.) Pro- tran va en tierras de misiotestan contra la profesión de nes, es necesario facilitarles fe, exigida a los candidatos. libros y revistas que les ten-

gan al corriente de los problemas de actualidad, estimulando su inteligencia y celo. Lo espiritual no ha de ser para ofvidar lo corporal; por consiguiente hay que asegurar al misionero la debida comodidad, facilitándole las vacaciones y haciendo que le sirvan de provecho.

El defecto capital de las misiones radica en el esparcimiento de las obras y de los esfuerzos. Remedio? La centralización. He aquí la reforma que es preciso llevar a cabo, sin tardanza alguna, y que ha de brotar en los «Board» y no en los misioneros; de lo contrario, nada se puede esperar. Las sectas conservarian su credo y su organización interna, bajo un solo control; poco importa la multiplicidad de órganos cuando se hayan sujetos a dirección única. Así termina la interesante relación.

Los misioneros protestantes han acogido este informe, todos sin entusiasmo, muchos con disgusto. Táchanlo de excesivamente riguroso contra ellos, además de modernista. Lo primero tiene su fundamento, mas no lo segundo. Cuál es, en efecto, el misionero que no se siente modernista? Cuántos son, todavía, quienes creen en Jesucristo? El racionalismo va invadiendo el protestantismo

Queda por ver el resultado práctico del informe citado. Si se ponen en ejecución sus instrucciones, las misiones protestantes recibirán un golpe de muerte, quedarán transformadas en centros de pura filantropia. En caso contrario, se mantendrán, como antes, y durarán mientras vayan recibiendo hombres y recursos; después morirán por inanición.

El peligro que les amenaza es grave; y la centralización aconsejada parece el único medio para alejarlo, por lo menos durante algún tiempo. Los esfuerzos de las sectas de la India hacia la unión no pretenden otra cosa: tratan de evitar la ruina. Pero lo conseguirán? Dudosa es la respuesta.

Roma - Fides - Mayo - 1983

ni malos olores —

limpiados con economía con

SANITAS

Almacén ALSINA

Josef Sauter y Cía.



Las fiestas de la Virgen del Carmen

A NUESTROS AGENTES

que aún no han remitido las listas de suscrito-

res les agradeceriamos nos las envien a la

Muerte muy sentida

Aver, a las 5 horas y llas palabras dulces que

15 minutos, dejó de exis- siempre tuvo para los

tir en el Hospital de San enfermos. El trato para

Juan de Dios, la muy vir- el público fué siempre

tuosa y estimada Herma- amable y por eso, los que

mayor brevedad, para enviarles los recibos.

tanta solemnidad la fiesta de tro; y por la noche, a las 7, la Vírgen del Carmen, como la predicación estuvo a cargo

asistir a los oficios religiosos lenciano. que con tal motivo se celebraron en la Iglesia del Carmen de esta ciudad, y no podemos menos de reconocer que el esplendor litúrgico, por nn lado, y por el otro la devoción de los fieles, fueron como una peana de gloria pa ra honrar a la Madre de Dios, bajo la advocación de Nuestra Señora del Carmen. El sábado por la noche, después del solemnísimo Rosario, predicó el Sr. Obispo Volio.

Antier, en la misa de semi-

Pocos años habrá revestido dra el Sr. Arzobispo, Dr. Casdel Sr. Cura de La Merced, Tuvimos la oportunidad de Presbo. don Rosendo de J. Va-

> Todos estos discursos fueron dignos de las autoridades que los pronunciaron, notándose en los fieles un justísimo regocijo al recoger en sus corazones devotos la palabra sagrada de los predicadores.

Hay que decir aquí que la procesión de la mañana revistió especial pompa por el orden y compustura de los concurrentes, como por el gusto con que se engalanó a la dulcisima Reina del Monte Carpontifical, leído el Santo Evan- melo y a los ángeles y jardigelio, ocupó la sagrada cáte- dineritas que la acompañaban.

Cantón de Jiménez, se erá un puente moderno

Los ingenieros [contratis deben apresurarse a estriy presupuestar los planos ex tentes en la Jefatura Politi de Juan Viñas, cuya Munic palidad ha autorizado la con trucción de un puente mode no sobre el Río Las Vuelta

Se hará de acero con pi de concreto y con barando de hierro.

Los cálculos de resistenc están a la orden de quien l

Hay plazo para recibir propuestas hasta el 30 dans que llevamos. En 'upan

Dicho viaducto an arta-el camino que una la Pu-con Tucurrique, en cola Puuna importante zona ra, tabacalera y banan los

Salida de Corres

Sábado 22 de Julio a las 7 hc para Centro América en el vap SANTA ELISA.

Domingo 28 de Julio a las 7

Con destino a la Zona del C nal, Panamá, Colombia, (vía Bu naventura, Ecuador, Perú, Boliv Chile, Argentina, Uruguay y P raguay, vía Cristóbal; Cuba, directo México, Asia, Australia y Estad

(Oeste) via Fort Pierce, Fla., Canad Brasil, Estados Unidos (Norest, Europa y Africa, via Nueva P en el vapor VERAGUA.

El mismo día, a las 750 hes para Zona del Canal, Panama, lombia, (via Cartagena y Barra quilla), Curacao y Venezuela en vapor CARIBIA.

UN BUEN APERITI

Tómelo siempre en

El Balcón de Europa

na de Caridad, Sor Rosa, tuvimos el honor de traquien por su trato ama- tarla y ver su afán en ble, su bondad para con pro de los necesitados, los enfermos y sus tratos no podemos menos que cariñosos, supo captarse reconocer la gran pérdida las simpatías generales, que ha sentido el hospital tanto de los enfermos, con la desaparición de compañeras, doctores co esta digna hermana. Ella mo de todo el personal de murió pero vive en la ese departamento. Sor mente de todos los que Rosa fue una verdadera la conocimos. Allá en el Hermana de la Caridad. cielo velará por los de Sus alimentos los compar- este mundo. El hospital tía con los enfermos. Ella está de luto.

los consolaba con aque-

Un enfermo agradecido

SELLOS DE HULE

Hemos recibido una moderna máquina eléctrica para la fabricación de SELLOS. Podemos entregarle sus sellos en el mismo día.



USAMOS MATERIALES DE PRIMERA CALIDAD



MPRENTA GUTENBERG TELEFONO 3877 TELEFONO 4190 MPRENTA ALSINA

SAN JOSE, C. R. * ANGULO, TREJOS Y CÍA., S. A. * APARTADO 1309 a



MUESTRO MUNDO SOCIAL



aleros

Unda pasar unos días a la ciudamita María Huete Quirós.

pañ Para el mismo lugar doña -nerica de Pinaud y sus hijas simplea y Clemencia y la seño-María Aurelia Páez.

una jira por Puriscal só don Hermógenes Ro-

pr Para San Isidro de Alajuepartieron los jóvenes Edgar Rodolfo Mora, Eduardo y Iberto Fernández.

ara Puntarenas partieron pasar algunos días don Rogelio Flores y señora y su hija la señorita Lilia.

en plen inca Las Palomas del lengas vacaciones los jóvenoble tngino Soto y Jorge y Turrials Musmanni.

> sando unos días en Grese encuentra doña Lita amente de Jiménez.

En Herrán, las familias Estohrmoser Montealegre y venes José Alberto Alvarado y Ricardo Pacheo M.

es La gentil damita Floris Quicas pasa una temporada en San Rafael de Cartago.

d: Para Candelaria partieron 10s jovenes Enrique Clare, Manuel Antonio Bonilla y Carlos berto Bonilla Durán.

Para el Alto de Ochomogo lió a pasar las vaciones la S'enorita Lydiette Jiménez.

Para Corralillo salió don Manuel Peralta Quirós.

Regresó de su finca en Carrizal don Luis Gallegos Igle-

Parten hoy para Chomes a pasar una corta temporada, don Luis Azuola en compalía de su apreciable señora sposa y sus encantadoras hias Nena, Flora y Carmencita.

De Puntarenas regresa hoy don Hernán Echandi L.

Bonilla a C 56.

Don Alberto Chavarría, aca-

ba de vender dos de sus va-

liosas fineas, a don Eduardo

Bonilla, y acaso esta operación

ha retrasado el pago respec-

a los cosecheros, pero da-

per generosidad y el espíri-

deseticiero que siempre ha

jan lo al caballeroso don

den a creen sus clientes que

Lo ún a menos, pagará © 56

Parte la semana entrante para Rancho Redondo a pasar sus vacaciones, el estimado amigo don Alfredo Chévez Orozco.

Saludo de cumpleaños

Nos permitimos saludar con respeto y simpatía a la Srta. Arabela Rojas: cuyo cumpleanos celebra en esta fecha.

Deseamos para tan distinguida señorita toda la felicidad a que ella es acreedora. por su virtud.

Natalicio

LA REPÚBLICA saluda al apreciable profesor don Miguel Obregón Lizano, quien celebra mañana la fecha de su natalicio, deseando dicha y ventura para el porvenir, en unión de su apreciable fami-

Joven estudiante que regresa

Llega en estos días procedente de San Francisco de California después de varios años de ausencia el joven don Rodolfo Ulloa Banuet, a quien por anticipado presentamos nuestra más cordial bienve-

En la Clinica Figueres

Con éxito fué operada ayer en la Clínica Figueres, doña Paquita Ramón de Cruz, por los doctores Figueres y Pinto. Es nuestro mayor deseo ver de nuevo a esta apreciable senora completamente restable-

Felicitación

Nuestra calurosa felicitación al estimable joven Jorge Woodbridge Mangel quien celebra mañana su natalicio, deseándole toda clase de éxitos, y una larga vida.

Cumpleaños

Celebra en el día de hoy el aniversario de su natalicio la preciosa y distinguida damita Melba Jiménez Guardia, por lo cual La Republica se complace en felicitarla, deseándole toda clase de dicha y ventura.

El baile del sábado en esta capital

llevando a cabo los preparatipeonato nacional de tennis, los respectivos trofeos. Harán los honores de la fiesta un distin-

comenzará a levantarse.

por la preocupación de Fo-

transitable.



Doña MARIA ELISA DE BARRIGA ERRAZURIZ

Para la fiesta social que dará en el Teatro Nacional el próximo 5 de agosto, el San Jose Athletic Club, ha sido designada para Recibidora, esta distinguida y bella dama que goza de la más amplia simpatía en nuestra sociedad.

La presencia de la señora de Barriga Errázuris en ese magno festival servirá de motivo para ofrendarle en tan solemne ocasión, un homenaje galante, que testimonie la férvida admiración que su belleza y sus virtudes inspira.

Felicitamos a la Junta Directiva del centro social por el acierto que ha tenido en nombrar a esta dama para hacer los honores en el baile que ofrecerá en nuestro máximo Coliseo.

guido grupo de bellas y alegres con el señor Presidente de la nes daremos más detalles.

Distinguido viajero

Al medio día de ayer salió de esta capital en tren expreso para Bonilla, el Lic. don Leoseñor Ministro a entrevistarse gantes salones del Club So-

damitas de nuestra sociedad. República, quien desde hace En nuestras próximas edicio- varios días se encuentra en su finca de Bonilla. El Lic. Pacheco regresa hoy a la capital.

> El ponche del próximo sábado en Cartago

En las horas de la noche nidas Pacheco, Secretario de del sábado próximo, tendrá Relaciones Exteriores. Va el lugar en los amplios y ele-

UN EJEMPLO

En la Memoria presentada al Congreso Nacional de Venezuela este año, por el Ministro de Instrucción Pública, Dr. Rafael González Rincones, hay un párrafo que a la letra dice:

«Escuela sin Religión no se concibe, como no se concibe la patria sin bandera; la Madre sin el cariño y el consejo, el jardin sin el perfume de una flor en el viento.

En las tierras de América arraigó muy hondo, y para siempre, el Madero que cubre, con la amplitud piadosa de sus brazos, esos queridos que se nos van quedando en el sendero».

Debemos advertir que Venezuela es una nación en la Con toda actividad se están que la Iglesia no está unida con el Estado y que actualmente tiene de Ministro de Instrucción Pública a un hombre que sí vos para efectuar un gran baile eminente, como médico, y estadista, no es de los que se puela noche del sábado 22 en los den decir beatos, para que se vaya a creer que las anteriores salones del Club de Tennis de frases son dictadas por un espíritu religioso, pero sino es religio-San José, con el fin de entre- so es consecuente con el inmenso bien que reporta la enseñanza gar a los vencedores del cam- de la Religión en las escuelas.



cial de Cartago, un Ponche Danzante que un grupo de distinguidas damitas organiza en honor del caballero don Manuel Patiño y de la señorita Marta Gutiérrez, con motivo de su próximo enlace matrimonial. Serán invitadas numerosas personas de esta capital.

Enfermos

Continúa de gravedad en Puntarenas la apreciable señora doña Delia de Guevara.

Un tanto indispuesta doña Enriqueta Bonilla de Ross.

Doña Marta Echeverría de Pinto guarda cama.

Un tanto indispuesta se encuentra desde hace varios días doña Ana María Quirós de Oduber.

La gentil damita Nora Pacheco un tanto delicada.

Sufre algunos quebrantos en su salud don José P. Legers.

La señorita Miriam Güell. guarda cama desde antier.

Con gusto comunicamos la noticia de que se encuentra en vías de completo restablecimiento la señorita Cynthia Núñez R.

Apreciable viajero

Esta mañana partió para Nicaragua y Honduras en viaje de negocios el estimable profesional Dr. Molloy, a quien despedimos muy atentamente.

El Presidente del Club Requeten

Parte el martes próximo para Chicago el apreciable caballero don Pablo Jiménez, Presidente del Club Requetén, por cuyo motivo este club le prepara un suntuoso baile en casa de la señorita Hilda Méndez. La Repúbica le desea un feliz viaje y una grata permanencia en la República del Norte.

Próxima boda

Se ha fijado para el 2 de Agosto, el día de la boda del apreciable caballero don José Pablo Quirós con la gentil senorita Aida Céspedes McAdam, a quienes anticipamos nuestras más sinceras felicitaciones con los más sinceros votos para el porvenir.

J. PIEDRA C.

SASTRERIA AMERICANA

Es la única que da personalidad. - Casimires ingleses de las mejores marcas 75 varas al Oeste del Parque Morazán

Esta tarde hará prácticas de tiro en el Cuartel Bella Vista, el cow boy J. B. Van Audenhove

Esta tarde, a las cinco, irá a efectuar prácticas de tiro, en el cuartel Bella Vista, con el objeto de enseñar a la oficialidad del mismo, el cow-boy J. B. van Audenhove.

Ya estuvo el señor van Audenhove, en días pasados, en el mismo cuartel haciendo prácticas de tiro con revolver y, según nos dijo el Coronel Lizano, con sólo unas cuantas lecciones respecto a la manera de coger esta arma correctamente para tirar, la oficialidad y la tropa ganaron un 30% en el tiro al blanco.

servicios de este señor, quien indudablemente es un experto, cambiarse, etc. para mejorar los conocimienarmas, y enseñar a los oficiales y a la policía, principalmente, a manejar con precision esta arma.

Llegó el campeón del baile de resistencia

De su gira por las repúblicas de Colombia, Venezuela y Panamá donde obtuvo nuevos triunfos, regresó el señor Víctor M. Jiménez, campeon suramericano de baile de resistencia. Jiménez ha derrotado hasta la fecha todos los bailarines de Sur América quienes no pueden resistir al tren endiablado que lleva Jiménez durante las cien horas consecutivas que baila.

Han llamado, con razón, a Jiménez «El Hombre de Hierro» y esperamos que nos lo demostrará pronto en esta ca-

Cada diez horas de baile el Se están aprovechando los campeón Jiménez toma diez minutos de descanso para

Mucho éxito deseamos al tos de nuestros hombres de campeon Jiménez, «El Hombre de Hierro.

Anúnciese en "La República"

La diputación de Puntarenas pide la revalidación de unos decretos emitidos hace cuatro años

1929 y que fueron solamente en barrancos. «leyes de papel.»

Los proyectos en cuestión se refieren a obras municipales en el cantón de Montes de Oro y es a instancias de aquella Municipalidad que vuelven al Congreso.

En efecto, en 1929 se dictaron unas leyes que ordenaban reedificar el Matadero y las Oficinas Municipales de mente al Congreso. aquel cantón y componer unos caminos vecinales de vital importancia para su vecindario, que eran verdaderamente intransitables.

Pero estas leyes, como tan- riesgo de la vida.

La diputación de Puntare- tas otras, se quedaron en el nas ha presentado un proyecto papel y los edificios siguieron de ley tendiente a revalidar destruyéndose cada vez más unos decretos emitidos en y los caminos convirtiéndose

Por fin los vecinos, que mansos como corderos y pacientes como Job, habían esperado letárgicamente la iniciación de los trabajos, al convencerse de que era inútil su espera, influyeron en sus regidores y éstos en los diputados de la Provincia, para revivir los acuerdos.

Y el asunto volvió nueva-

Esperemos a ver si los ve-

cinos de Montes de Oro podrán construir sus edificios y tener caminos adecuados para poder sacar sus productos sin

ugo tema decirse .

eurso, siemi

Rosa esado, el

han pagado el café a diferentes precios

Un hombre influyente que trabaja por el bien de la comunidad

de café han ido cotizando a rrazú, hace tres años parados,

diferentes precios. Así, por co; y que es por su despren-

Desde las barras del Congreso

(Viene de la 1a. página)

oficinas públicas se preferirá Reformas a los costarricenses sobre los extranjeros. Como ya hay una gestion similiar, pendiente de estudio ante la Comisión de Legislación, a ella se pasa esta otra instancia.

Vicariato

Se pide que una casa que el Gobierno posee en Limón sea donado al Sr. Vicario de aquella región. Le pide dispensar de trámites al asunto el Dip. Moreno, y se le da el primer debate.

Un memorial

A sus antecedentes pasa un memorial de vecinos de San Jerónimo de Grecia en que se oponen a que Cirrí se separe de aquel Cantón.

Pensión

Acogida por el Directorio. pasa a informe del Diputado incógnito una solicitud de pensión de doña Rosa Estrada.

(Comentario Imediato:

Según don Joaquín Ele no hay tal diputado a la suerte o por lo menos no hay tal incógnito, porque apenas el expediente pasa el diputado desconocido, lo sabe el intesado que desde entonces le pone sitio al Representante que debe informar.)

Cañeria

Vecinos de Canoas de Alajuela solicitan una cañería. El proyecto, acogido por el Diputado Chaverri, pasa a la Comisión de Fomento.

Intereses

Se pone a debate un dictamen de la Comisión de Legislación acerca de un proyecto del Representante Peralta para exceptuar de la rebaja en los intereses de depósitos bancarios,

sólo el dictamen y dejar el primer debate para el día siguiente en razón de ciertos agregados que algunos señores Diputados quieren hacer, como la de exceptuar también de la rebaja los capitales consolidados en el Tesoro Público y cuyas rentas se dedican a instituciones de beneficencia.

Así se hizo, e igual trámite se le dió a otro dictamen de la misma Comisión sobre incluir en la rebaja de intereses no sólo los depósitos bancarios sino los que están en Casas Comerciales, etc.

Veto sobre veto

un nuevo veto.

(Comentario inmediato:

to? Es interesante el caso.)

Aprobado el dictamen y el proyecto en primer debate sobre unas reformas a la ley del monopolio de gasolina, en especial sobre los depósitos de

Otro veto

La Comisión de Legislación informa acogiendo las observaciones del veto del Poder Ejecutivo sobre la ley que dictara la Cámara en referencia con la imposibilidad de embargo de productos, todavía pendientes de la tierra.

Cajas de cartón

La Comisión de Industrias informa sobre la iniciativa proteccionista que pedía un alza de aforo sobre las cajas de cartón, aceptando sólo una parte del pedimento.

Los diputados Sánchez y Sancho se manifiestan por cambiar su dictamen; y la mesa sugiere que quizá sea conveniente que el asunto pase nuevamente a la Comisión para que ésta reconsidere su informe, lo que fué aceptado.

(Comentario inmediato:

Los que vimos en la Secretaría del Congreso las preciosidades que hacen los petentes (don Rafael Mora Corrales y sus hijos) adonde llevaran cajas y estuches de todas clases, tan bellas como las extranjeras; pero, sobre todo, los que conocemos esa fábrica por dentro, pensamos que estos industriales merecen la protección que han solicitado.)

El Día de la Patria

Se pone a discusión el dic- y Nelly Durán. tamen de la Comision de Educación Pública sobre una solicitud hecha por la Municipalas pequeñas sumas de ahorran- lidad de San Rafael de Heredia para que se permita a los La Presidencia sugiere votar Consejos Municipales erogar cada año una suma en la celebración del Día de la Pa- y Claudia Cerdas.

Dobles

Dice que el asunto se plantea así: ¿deben las municipalidades festejar el Día del País? El cree que sí. Ya no se celebra la fiesta patria. Los alumnos cantan ese día dentro de los muros de sus escuelas, como con vergüenza, y a veces pasan frente a una estatua conmemorativa. Eso es todo. Pero los hombres, los adultos, los ciudadanos, están por completo ausentes de esos homenajes: no les interesan.

El Congreso emitió la ley Iglesias anuncia que por sedel Instituto de Defensa del gunda vez se opondrá a esta Café. El Sr. Presidente la ve- idea, la cual rechazó por pritó. Discutido el veto, fueron mera cuando le tocó dictamiaceptadas casi todas las obje- nar en ella. Argumento ecociones del Sr. Presidente pero - nómico: no pueden los munise mantuvo lo dispuesto en cipios cargar con más gastos. cuanto al transporte del café, Manifiesta que el visitador de al rededor del cual giraba una escuelas de Naranjo le exprede las observaciones del Poder só que las fiestas municipales Ejecutivo. Vuelta la ley allá, del 15 de Setiembre sólo sera la Casa de Guardia, recibe vian para escanciar cervezas y licores.

Dobles replica que no hay que creer que sólo la cañería Veto sobre veto, botón y el puente hacen el progreso; sobre botón. Hasta dónde lo harán material, pero hay puede llegar una sucesión que acordarse del progreso esde veto en un mismo asun- piritual. Nuestros niños no conocen el acta de independen-

Curación radical de las úlceras de las piernas, con el

Preparado en el Laboratorio del Dr. J. Tarragó, Dr. en Farmacia y Ciencias Químicas de las Universidades de Madrid y Barcelona.

SAN JOSE, COSTA RICA

Calle Central, contiguo al Templo del Carmen Teléfono 3835

Notas cortas locales

contratista para que los general. repare, pues algunos esfondo.

-Ha comenzado una semana de misión en la

Nuestro público, tan iglesia de La Soledad á amigo de la destrucción, cargo de dos padres caha inutilizado ya muchos puchinos. Habrá una sede los receptáculos para rie interesante de sermobasuras colocados en las nes y terminará la jorcalles. Debe llamarse al nada con una comunión

-Las piñas han bajatán sin patas y otros sin do tanto de precio, que en esta eiudad se con--Una segunda inyec- siguen de primera clase ción preventiva contra la a dos por veinticinco tifoidea ha sido puesta a céntimos, y las de semuchisimos vecinos de gunda elase a tres por Aranjuez, pues temen que peseta. Sin embargo, afirla terrible peste siga alli man que el negocio es no obstante el sanea- lucrativo para los agrimiento que se ha hecho. cultores de Crecia, Sarchí, Poás y Carrillos.

Movimiento Diario

Hospital

Entradas: 35 Salidas 24:

Nacimientos Arturo, de Pedro Lacayo y

Sareda Araya Vilma, de Guadalupe Mora. Alfredo, de Alfredo Jiménez

Jorge, de Juan Féliz Durán y María Cristina Bermúdez.

Marta, de Benigno Alfaro y Casta Ramos.

Joaquin, de Juan Freer y Maria Teresa Concha.

Teresa, de Juan Luis Astúa José Antonio, de Juana Zú-

Alvaro, de Delia Ramírez.

Pasaportes

Carlos M. Chamberlain para David.

Elenita Orozco Castro para Francia.

Visaciones

Emil Dorsam para Alema-Kurt Cliff para Alemania.

Samuel Edwards y señora para Panamá.

Kal L. W. Kilzing para El Salvador.

Carlos Polanco Quirós para Nicaragua. Hsdwing André get Brandt

para Alemania. Anita André geut Brandt para Alemania.

Defunciones

Juan Artavia, 34 años, Pun-

4 meses, 23 días, Hospital.

SELLOS DE HULE Ordénenos sus sellos. Se los en

tregamos el mismo día.

Imprenta Alsina -:- Imprenta Gutenberg

SINTONICE SIEMPRE LA ESTACION

→ C T. I. T. V. D ()

del TEATRO VARIEDADES

CONTROLADA POR PACO MORAN

DIRECTOR TECNICO: GEO. CHAMBERLAIN, El mejor radio técnico de Costa Rica

cia y los adultos ya han hasta Albertazzi olvidado el himno nacional.

De acuerdo en lo fundamental con Dobles, pero no cree que el secreto estriba en autorizar a las municipalidades Congreso estaba con la solicipara que hagan gastos en las tud. celebraciones patrias. Como construyen sus templos y hacen sus fiestas religiosas, que contribuyan para las fiestas nacionales.

Dobles

Ls contribución pública para las celebraciones religiosas está diciendo que la iglesia no ha dejado apagarse en el alma de las gentes la fe religiosa, en tanto que la escuela ha dejado apagarse en las almas de los alumnos la fe patriótica

Naranjo que dice que el Día del País se presta para frande recordárselo el señor Dipu-15 de Setiembre con una interesantisima exposición.

Mal antecedente el citado por el señor Iglesias, el del dictamen de la Comisión de Gobernación, vertido sobre este asunto, ya que aquel fue rechazado por la Cámara, lo que indica que una mayoría del

Las municipalidades del país. en número de veintiseis están con esta iniciativa, lo que demuestra que tiene aarraigo en la pública opinión.

No debe invocarse la razón económica: el proyecto dispone que la Inspección General de Municipalidades hará figurar, en el Presupuesto Municipal de cada año, la suma que pueda dedicarse a tal fin.

Filarmonia

Puesto a discusión, fué aprobado el dictámen de mayoría El Visitador de Escuelas de de la Comisión de Gobernación que vota la suma de dos mil quinientos colones como cachelas olvida, como acaba ayuda a la Municipalidad de Curridabat para la compra de tado Ulate, que este año la un instrumental para su filarciudad de Naranjo celebró su monía. En caso de que la suma no alcance, la Municipalidad sufragará la diferencia.

En el Parque Bolivar hay escasez de ejemplares pero si, mucho orden y aseo

sombra es poderosa. A dar las clases en agosto. ratos creemos que más pu- Ahora hay lujo de cla-

ras que llevan alli a los que Bolivar. Los ej niños a gozar de un aire plares alli mantenidos purísimo y de la rara com- la pescera son pocos pañía de aves y cuadrú- muy comunes. pedos de nuestras selvosas campiñas.

campesinos en los cuales y que con lo que se 3 mucha.

se podría pavimentar el blica les ha señalado. centro donde están las bancas y que para como- animales es completa didad de los maestros que la orgitancia muy activa. alli van a dar sus expli- Ahora si están sembrancaciones, debieran poner- do más árboles orname se en hileras y no despa- tales. rramadas al rededor.

la mano se podrán con- frutas y alimentos Gilberto Calderón 1 año, tar quienes los regalan. aves, pero su número es de 600 especies.

> tor M. Polini, don Tobias nocimiento por sa celo Vargas, don Tomás Var- por su administracion gas y el propietario de La Venus, dueños de interesantes pajareras en esta ciudad y en Heredia, podrian ayudar.

Estamos seguros que si don Manuel Valerio se

Llegó el cronista a este dirige a los maestros rubello sitio de la ciudad rales, ellos le enviaran que es como un remanso ejemplares vistosos de por su quietud y por su nuestra fauna. Una exibelleza. Los árboles del tativa en ese sentido separque han crecido y su ria muy buena al reanu-

diera hacer falta sol pa- ses de peces de adorno ra aquellos silvestres hués- entre nuestros amateurs y ricos, pero estamos se-Los visitantes no faltan, guros que ni uno solo ha son muchas chicas niñe- hecho un obsequio al Par

Hemos de advertir que conocemos el escaso p También siempre hay supuesto de esta secela curiosidad de ver pri- pone se hace más de sioneros a los animales de cuenta, por lo que no sus circunscripciones es culpamos ni al señor Valerio, ni al Guarda. Am-El sitio está cuidado bos son empleados dilicon esmero. Las escalina- gentes que se preocupan tas fueron un gran recur- mucho por el Departaso. Haciendo un esfuerso mento que Educacion Pú-

La alimentación de los

Nuestra súplica va más Todo el parque se ba- al público: estas cosas na rre diariamente y hay re- cionales hay que verlas ceptáculos para la basura. con interés y con cariño Vemos y con franqueza Si hay niños y gentes que hay que decirlo que el van a molestar a los am-Jardín Zoológico está es- males, en cambio a veces caso. Muchos cazadores hay alumnos como los traen ejemplares vivos de del Plantel Mauro Feranimales raros, pero cree- nández que cuando visimos que con los dedos de tan esa estancia lleva

Quizás si todos los may El tapiz está muy bien tros del país se preoch conservado, así como las paran y los cazadore hicieran frecuentes regamuy limitado, es este país los, las colecciones vivas del Parque Bolivar, po-Quizá, ahora que hay drían tener la misma hertanto gusto por los pája- mosura de nuestras troros se puede hacer alli picales florestas. De touna buena pajarera y exi- dos modos para los funtar la ayuda del público cionarios encargados, vapara formarla. Don Vic- ya nuestro voto de reco-

Tenemos a la venta

Talonarios de recibos de ding y para alquiler, libretas de tiempe semanal o mensual, blocs de facturas, encontrará Ud. a los precios más bajos, en la Imprenta Guten-

SASTRERIA

DOMINGO E. GARCIA

MORAVIA

on

n-

las

el

oor

Fi-

En Moravia se acabó la crisis

La presencia es todo en la vida. Vista con elegancia y conseguirá empleo rápidamente. La crisis no nos afecta y queremos

ayudarlo a Ud. a salir de ella.



Somos optimistas y tenemos fe en el porvenir de Costa Rica. Le hacemos vestidos en pago ESA semanales, dándole toda clallegar a de comodidades.

MORAVIA

fletes, dirigirse a

Agentes Generales

(LINEA HOLANDESA DE VAPORES)

Vapor "COSTA RICA"

Saldrá de Limón para puertos

europeos el 28 de Julio de 1933

Ilevando Carga y Pasajeros

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y

AGENCIAS UNIDAS S. A.

Limón

Ensilaje de pastos

Como sabemos, el Irazú, adobes o piedras. ese coloso que se yergue cas que existen en sus pa superficial que ha quefaldas, de un clima frio, dado expuesta al aire. perjudicando notable- A los dos dias de ensito enizas que contienen.

f para importar pastos o mal dicha. Esta medida Es inconcebible que un mo hemos indicado antes. pais intertropical como Ahora, el pasto puede E inguero, etc., etc., tenga zacate con máquinas. le importar forrajes, qui-

scesto nos sucede por la das de ganadería y muy tiamprevisión.

quisilado grandes cantidades tablos. de pastos?

e pastos, de acuerdo bién facilita el almacenacaon procedimientos prác- je de forraje en el insolicos, aconsejados por la vierno para atender a la es Zooctenia, que es parte alimentación de los gana-

El ensilaje al aire libre al cuadrado para que es-Larran las aguas pluviales, evitando así la hume-

Preparado de este modo el andamiaje, se procede a cortar el pasto y recho en manojos se cooca dentro de él con méodo, procurando cruzars para que tenga igualdad en el apilamiento, decir, que la capa seunda cruce la primera, a tercera la segunda y asi sucesivamente. También con este sistema de apilarlo se consigue que no penetre a ellos el aire sino metódicamente de tal manera que la fermentación se verifique por igual.

Lleno todo el tramo des el pasto que se desea jan 'ar, se procede a dar-Lo úni ede ser de 1,000 a rico y libras por metro quieren y ésta se obgando el silo con ción da a de tierra de

Rosa. Nilgadas de espedecirse cra más arriba de Imprenta Alsina -:- Imprenta Gutenberg

Algunos sólo ponen enmajestuoso al Norte de la cima del pasto ensilado May Noble y Leal ciudad, trozos de madera, consira estado continuamente guiendo dar presión sufiarrojando cenizas, abonan- ciente para que se efecdo con ellas/los terrenos túe el ensilamiento, pero advacentes de tantas fin- entonces se pierde la ca-

mente los forrajes y con lado el pasto, se debe teellos a los ganados que ner la precaución de inse alimentan de esos pas- troducir un termómetro os, inservibles por las colocado en una caña para apreciar la tempe-Con tal motivo el Con- ratura, que deberá medir Los Constitucional de la de 50 a 60 grados, y de epública, ha decretado no ser asi deberá remouna fuerte erogación de verse el silo hasta consevarios miles de colones guir la temperatura norajes con qué alimen- no se hace indispensable los grandes hatos exis- cuando el silo está preentes allende el Irazú. parado metódicamente co-

Costa Riga, con una flo- ser verde, y ya de pará, riquisima y variada, caña de maiz, caña de donde se encuentran dife- azúcar, sorgos, guinea, etc; rentes plantas forrajeras pero que no contenga muque proporcionan buenos cha humedad, o mejor dipastos alimenticios, tales cho, se ensilará un día como: la grama (gengi- después de cortado. Y pabrillo), zacate de Guinea, ra conseguir acelerar el pará, pie de paloma, ca- ensilaje, conviene picar el

El ensilaje se hace ina precios exorbitantes. dispensable en las hacienespecialmente si los ga-Por qué no hemos en- nados permanecen en es-

También con este be-Los silos son una gran neficio se aprovechan los economia y proporcionan pastos leñosos, tubérculos, buen forraje en todo tiem- pulpas, etc., que los anipo a los ganados. Vamos, males no comen en su bues, a tratar del ensila- estado natural, como taminteresante de la agrono- dos durante los meses de verano.

El ensilaje por el sistepriva sobre todos los de- ma que hemos indicado, más sistemas por sus con-regularmente se efectúa diciones económicas. Este en el término de cuatro consiste en hacer a la in- meses, y se conoce su matemperie un cuadrado con duración por su olor espostes o tirantillos de ma- pecial a miel y su sabor lera de seis metros de dulce. Hay otro sistema engitud por cinco de la- muy usado para ensilar, itud, empedrar el piso, y es el de subterráneo o lejándole declive y hacer de fundación, del cual nos lesagües al rededor de ocuparemos en un segundo artículo.

> Para terminar diremos, que no creemos necesaria la ley del Congreso para traer pastos del exterior y destinarlos a las ganaderías de Cartago afectadas por las cenizas del volcán, porque tanto en los litorales del Atlántico y del Pacífico, así como en gran parte de la meseta central existen muchos pastos de grama, guinea, pará etc; que pueden ensilarse y llevarse a las fincas ganaderas cartaginesas. Empero, así es nuestra idiosincrasia, preferir todo lo extranjero, aun cuando aqui todo lo tengamos y abunde, como las diferentes variedades de plantas forrajeras.

José Angel Lagos U. Esparta, julio 13 de 1933.

SELLOS DE HULE

Ordénenos sus sellos, se los en tregamos el mismo día.

DEBIDO

a la gran cantidad de órdenes que hemos recibido gracias al incomparable arte del

SR. DAVID NETKA



Sr. DAVID NETKA

Jefe del Taller y experto modelista, nos ve-

mos en la necesidad de SOLICITAR

OBREROS

para que así demos cumplimiento a nuestros compromisos.

Rogamos a los interesados pasar por nuestra oficina lo antes posible.

Quedan pocos puestos para los que deseen ingresar a nuestra

ACADEMIA DE CORTE

Solicitamos agentes en plaza. Bien presentados

VESTIDOS EN ABONOS SIN FIADOR

SASTRERIA "LA MODERNISTA"

LEON KOHEN, propietario

50 varas al Oeste del Parque Central. - Antiguo local de La Parra

Un escultor herediano termina un precioso grupo y es muy felicitado

El Sr: Zamora Chaverri se dedica con mucho acierto a la escultura en madera en su ciudad Heredia y ahora, con motivo de la fiesta de San Vicente de Paúl, la Srta. Marta González Flores le encargó una estatua de ese Apóstol varro, de Peralta. de la Caridad.

El trabajo, revelador del bacoas. profundo arte de Zamora Chaverri, ha gustado muchísimo por su concepción, colorido y

Pronto será bendecida para la solemnidad que se avecina. Celebramos los progresos de ese artista.

Cada día crece el afán de muchos escultores y llegará la ocasión en que por completo se prescinda de la importación de santos ya barceloneses o de Tirol.

Telégrafos Nacionales Telegramas Kezagados

EN LA CENTRAL

San José, 15 de Julio 1933

Para Henry Nash, de Tu-Para Adilia Chavarria Na-

Para Juana Morales, de Bar-

Para Antonio Lainez, de

Para Teresa Bustillos, Ma-

Guatemala.

Para Manuel H. Rodríguez, de San José.

Para Rafael Santiago Solá, de San Pedro Sula. Para Modesto Obando, de

Guácimo. Para Carlos Castro, de Sta. Tecla, Salvador.

Para Francisco Brenes, de Alajuela.

En Heredia se trabaja con El Lic. Cortés ordena la formación de alamedas **EN LAS CARRETERAS**

Quiere el Sr. Ministro de Fomento que las carreteras de primera clase sean adornadas en algunos puntos, especialmente a la entrada de las ciudades como se hace en Europa.

Por eso con mucho gusto hemos visto que a la entrada de Heredia, entre la ferrovia y el puente de Pirro se han hecho ya los primeros trabajos para colocar un bello arbolado

a ambos lados del camino. Ya las jaulas de los árboles están listas y sólo se espera que los vecinos los cuiden mucho. La idea del Sr. Cortés es muy conveniente, pero se necesita que todos cuiden esos árboles que tanta belleza dan. ñalada actividad.

toda actividad en la residencia cural

Para unos quince obreros ha habido trabajo en la ciudad de Heredia, especialmente en el ramo de carpintería.

Se está sustituyendo la vieja casa cural por una nueva y moderna, digna del párroco de esa ciudad.

El plano de la nueva casa aunque sencillo, está muy bien dispuesto.

Se cuenta ya con algunos fondos, pero se espera que muchos heredianos contribuyan para este gasto con cuotas mensuales. Otros podrán ayudar con materiales.

Nos alegra mucho el progreso de esa parroquia que ahora está en una era de se-

Mientras que aqui tratan de destruir la Junta de Turismo, de otros países nos escriben pidiéndonos correspondencia

y proponiéndonos intercambio de expediciones de turismo, nos dice don Alfredo Sasso

oficina, de las actividades mir la Junta. de la Junta y nos decia mutuos.

tró una carta recientemente recibida del El Sal- ganiza para diciembre, vador, en la que, en efec- traerá a este país a vato se habla calurosamen- rios tostadores de café que te de la organización que están interesados en nuesaquí tenemos con respec- tro grano y quieren ver to al turismo y se piden sobre el terreno las posicondiciones para organi- bilidades de hacer comzar una jira de salvado- pras y contratos en firme. reños esta tierra y de entre nuestros países».

utilidad. Y esto lo dicen placemos.

Don Alfredo Sasso, Ge- a pesar de que todas las rente Interino de la Jun- Compañías tienen que pata de Turismo, nos ha- gar un impuesto que queblaba esta mañana, en su daría derogado al supri-

En Chicago, el señor que, mientras aqui se es- Villafranca está organitá tratando de suprimir zando dos expediciones este organismo, de otros con destino a Costa Rica: países se dírigen a él, la primera estará comproponiéndole la organi- puesta por representantes zación de expediciones de de las Cámaras de Coturismo reciprocas, con el mercio de Chicago y de fin de intensificar el trá- los Rotarios, quienes venfico y el conocimiento drán, en compañía de sus señoras, a pasar una se-À tal efecto, nos mos- mana en San José.

La segunda, que se or-

Como se vé, las activicostarricenses a El Salva- dades de la Junta no desdor, «como medio rápido mayan un momento, ande un mejor conocimiento tes bien, se intensifican cada dia.

También, -nos dice D. El señor Sasso nos rue-Alfredo-, se han acerca- ga decir que él está en do a esta oficina, todos su oficina durante todas los agentes de las Com- las horas hábiles de topañías navieras a expre- dos los días, dispuesto a sar el profundo sentimien- dar toda clase de inforto que ellos tienen por la maciones relacionadas con supresión de esta Junta, la Junta a quien se lo que consideran de suma solicite. Con gusto lo com-

A la estimable Colonia Española

y demás interesados en los problemas políticos de la República española, avisamos que tenemos a la venta en nuestras oficinas el importante diario madrileño

"EL DEBATE"

al módico precio de 15 cts. el número suelto, pudiendo servir la suscripción mensual por C 3.00

Higienización de Aranjuez

Con motivo del brote de tifoidea que reina en esa localidad, los empleados de higiene se han propuesto intensificar la limpieza tanto de las casas como de los solares.

Cientos de carros de basuras se han sacado de alli para evitar moscas y zancudos.

Hay en Aranjuez mucho lote sin construir, en regular abandone, a los cuales se les ha cargado el respectivo impuesto. Ojalá los vecinos los cultivaran con huertas o jardines para que así estén más limpios. Los vecinos están coadyuvando en esta tarea de saneamiento.

EMPRESA NACIONAL DE TRANSPORTES AEREOS SERVICIO DE CORREOS Y PASAJEROS INTERIOR

ITINERARIO TARIFAS LUNES: Via Guanacaste. Puntarenas... . © 25.00 Nicoya, Santa Cruz, Tempisque. Liberia y Las Cañas-Precio 40.00 MIERCOLES: Via Región de El General: San Isidro, & 30.00. — Buenos Aires. . . 40.00 El Pozo, & 45.00 y Puerto Jiménez.... 55.00

VIERNES: Via Guanacaste. Puntarenas... 25.00 Las Cañas, Liberia, Tempisque, Santa Cruz y Nicoya Precio 40.00 SABADOS: Via San Ramón y Villa Quesada

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Ric

Pasajeros para el Guanacaste: que deseen hacer escala en Puntarenas pueden tomar pasaje el viernes con estada hasta el lunes, lo mismo los lunes con estada hasta el viernes. El pasaje a cualquier parte del Guanacaste siempre cuesta lo mismo. Pues lo que se desea es dar oportunidad a los comerciantes que tienen que hacer compras en Puntarenas.

Viajes expresos a opción del interesado

RAPIDO

SEGURO

ECONOMICO

PARA INFORMES: OFICINA FRENTE A «LA ALHAMBRA», Calle 2, Ave. F. G. No. 2

Apuntes biográficos de los aviadores Barberán y Collar

Capitán Barberán

tica española, a la altura de

la Medalla Militar-, y más de marchar al Africa. tarde, por sus trabajos de pro-Ultra» a Sudamérica, pero por diversas circunstancias fortuilización. Es uno de nuestros aviadores más cultos, estudiosos y entusiastas; ha escrito varias obras y es una autoridad reconocida en todo lo re-

ha premiado toda esta larga y valiosa labor aeronáutica dole caballero de la Orden de Isabel la Católica.

jes de estudio al extraujero, y Escuela de Observadores, puede decirse que cuantos técnicos extranjeros la han visitado han reconocido que es modelo en su género.

en la preparación del vuelo del «Plus Ultra», en el que no pudo participar como deciamos, por una pequeña cuestión con un jefe que le obligó a salir una temporada de aviación, preparó con González Gil el vuelo directo de Sevilla a Bata. Una avería del avión a pocos kilómetros de Madrid impidió que realizaran la em-

Años después el vuelo a Bata fue conseguido por el teniente Haya y el capitán Rodriguez.

La sublevación militar de Cuatro Vientos le sorprendió durmiendo en un pabellón del aeródromo. Los sublevados le encerraron, por saber que era opuesto al movimiento. Entre los que actuaron para encerrarlo debió figurar también su acompañante de vuelo, teniente Collar.

soltero.

Teniente Collar

El teniente Collar no había cumplido aún los veintisiete años. Nació en Figueras, de padre vasco y madre catalana, el 25 de noviembre de 1906. Su madre era maestra, su padre es militar retirado.

Su madre le educo en gran reverencia a los héroes espa-El Capitan Barberan es, se- noles. El Cid, el Gran Capigún muchos aviadores, el pri- tán, etc., eran ejemplos que mer navegante de la Aeronáu- ponía constantemente a su hijo. Al manifestar sus propólos mejores del extranjero. Na- sitos de ser militar, el padre ció en Guadalajara el 14 de le dijo que accedía, pero que octubre de 1895. En 1910 in- si llegaban a suspenderle tengresó en la Academia de In- dría que dedicarse a un oficio genieros; en 1918 pasó a la manual. Ingresó en la Aca-Aviación militar, donde obtu- demia de Caballería en 1921, vo los títulos de piloto y ob- y terminó en 1924. Fue destinado al Regimiento de Ca-Como aviador ha desarrolla- ballería de Vitoria, y un día, do constantemente una labor al caer del caballo, se lesiono destacadísima, distinguiéndose en una mano. A consecuencia de modo extraordinario por su de las derivaciones de esta brillante actuación durante la herida tuvo largo padecimienguerra de Marruecos-lo, que to, y estando él en la cama, le valió ser recompensado con su regimiento recibió orden

Entonces se tiró de la cafesor en la Escuela de Obser- ma para preparar el equipaje vadores de Cuatro Vientos y y ante las recriminaciones de como director de esta misma su madre, que quería impedir-Escrela, cargo que desempeña lo, dijo: «No es justo que me en la actualidad. Colaboró con quede, porque en mi puesto el comandante Franco en el tendrá que ir otro y su maproyecto de vuelo del «Plus dre llorará con más razón que

En aviación ingreso al año tas no tomó parte en su rea- 1927. Poseía los títulos de piloto y observador, y se distinguió desde los primeros momentos por su enorme entusiasmo y excepcionales aptitudes para el vuelo, condiciolacionado con la navegación nes que le llevaron rápidamente a desempeñar el cargo de Recientemente el Gobierno profesor de la escuela de pilotaje de Alcalá.

El padre le había negado del'capitán Barberán, nombrán- el permiso para ingresar en el Cuerpo de Aviacion, por entender que era un capricho Ha realizado frecuentes via- de chico de diez y nueve años, pero él en sus cartas de su labor al frente de la desde Africa no le hacía sino contar los encantos del vuelo.

Para evitar las preocupaciones de su madre, que cuando vivía junto a él estaba en continua alarma con sus vuelos, Aparte de su intervención solicitó ir destinado a Cabo Juby. Cuando vivía en este lugar, en una noche de tempestad divisaron él y el teniente Primo de Rivera un potente foco en el mar. Sin vacilar, con unos moros cogieron unas frágiles lanchas y se lanzaron al mar, que estaba embravecido. Tardaron cerca de tres horas en acercarse a la luz, pero lograron salvar a los tripulantes de un «hidro» italiano cuando estaban a punto de perecer. Al regresar Collar, aún no había vuelto la lancha de Primo de Rivera. Los moros se negaron a acompanarle de nuevo, pero encañonándoles con una pistola les obligó a embarcar con él. Encontraron casi extenuado por la fatiga a Primo de Rivera, que a punto de morir se agarraba a uno de los costados de un bote.

Ultimamente intervino al Barberán como Collar era lado del general Queipo de lles de la administración y la República.

Ya están a la venta los sabrosos y elegantes cigarrillos "PARIS"

Esto no es propaganda: es solamente avisando al público su aparición; la propaganda quedará a cargo del' fumador después de haber probado un cigarrillo.

C. FERNANDEZ & HNO. FABRICANTES

Uu pergamino para don Manuel Clemente Quesada

tuvo lugar, en el Teatro pedes y don Ramón Ro-Nacional, la entrega a driguez, respectivamente. don Manuel Clemente mino con las firmas de todos los Inspectores y Visitadores Escolares, los Inspectores de Agricul- los asistentes. tura y los Jefes Técnicos de asignaturas especiales, como un recuerdo para neciendo, como miembro honorario de la Asociación, por acuerdo especialisimo de la Junta Directiva de la misma.

En efecto, como lo expresó el profesor don José Fabio Garnier en su discurso inicial, es la primera vez que se concede tal honor, y ello ha sido en reconocimiento de las dotes especiales que adornan al señor Quesada.

Además de las firmas de los señores menciona- de su experiencia. dos, llevaba el pergamino trativo de Enseñanza Pri-sinceridad.

En la mañana de ayer maria, don Ramón Cés-

El señor Picado, quien Quesada, de un perga- presidia el acto, le brindó la Presidencia a don Clemente y pasó a ocupar un puesto entre todos

> Ofreció el homenaje, como antes dijimos, don en el Maestro: el afán de bre pueblo olvidado siemauto-educación y conocimiento de nuevos métodos y la dedicación, el «apostolado» de la enseñanza.

Contestó el señor Quesada agradeciendo efusivamente la demostración de cariño de que acababa de ser objeto y prometiendo estar siempre con ellos, poniendo al servicio de la escuela las luces

El acto terminó así, las de los señores Secre- sencillamente, porque estario de Educación, don tas cosas no necesitan Teodoro Picado y de los marco de oro, ya que tie-Jefes Técnico y Adminis- nen el inapreciable de la

El miércoles 19 habrá asamblea de la Pirris Farm Co.

Para conocer ciertos deta- convocante 100 varas al norte Llano, por el que tenia gran marcha de esta poderosa entidevoción, en la sublevación dad bananera del Pacífico, y de Cuatro Vientos. Logró eva- a fin de revisar los acuerdos dirse en un avión y residió en tomados en la asamblea ante-Paris hasta la instauración de rior, el secretario de esa corporación, Lic. don Rafael Ortiz ha llamado a los socios para una plena.

Se verificará el miércoles

del Hotel Costa Rica.

Posiblemente se conocerá el estado financiero de la compañía y las actualidades de la exportación de bananos por el Pacifico.

La cita, que recordamos a los accionistas es para las 5.30 de la tarde.

Se hablará a la vez de la inmediato en la oficina del garantía de los créditos.

De Santa Bárbara de Heredia

rio hacer pública manifes- diputado alguno haya hetación de que este pueblo cho moción para bien del ha entrado en una era de ornato de aqui. Así es tranquilidad y paz y que que el pueblo de Santa vuelve poco a poco a la Bárbara debe fijarse bien unificación de sus amista- en que para la elección des. Asimismo, la llega- de diputados, andan coda del Presbitero Quirós mo gatos de.....tras de nocomo Cura de esta loca- sotros para que los ayulidad, se ha visto con demos con nuestros votos. una inmensa simpatía; No hay que dejarnos emtrato amable, su menta- o cuales son los individuos longada.

los vecinos de aqui, tienen cabo esa obra? su comercio con el pueel señor Ministro de Fomento Lic. don León Cortés, que bien sabe esto, no trata de proteger a este pueblo arreglando truirlo. esta parte de carretera que bien la necesita y es de necesidad?

Veo que todos los di-José Fabio Garnier, di- putados de sus respectiel compañero que los de- ciendo entre otras cosas, vas localidades, piden paja, pero que sigue perte- que en don Manuel Cle- ra una y otra cosa y que mente se encontraban las los de esta localidad no dos cualidades esenciales se preocupan por este po-

Nos es muy satisfacto- pre y no recuerdo que es persona que por su baucar, estudiemos cual lidad y su afán por el que vayan mejor inspiraprogreso se ha hecho acre- dos por el bien de los edor a la estima y ojalá pueblos y a esos démosles que para bien del pueblo, el voto para diputados, su permanancia sea pro- Para Municipes, escojamos lo mejor de lo mejor. Las calles están en pé- La casa Municipal está a simo estado y la que con- medio palo, y ¿cuál dipuduce de esta villa a Ala- tado ha hecho algo en el juela, ni para qué. Ya que Congreso para llevar a

Vean la plaza sin aceblo de Alajuela, ¿por qué ras y nadie se preocupa por eso.

> Un kiosko que había, en vez de arreglarlo, optó el Municipio por dest-

Oh progreso, oh ediles para pensar por el ornato!

Cuál Diputado ha hecho moción por reconstruir el kiosko? Es bueno que el pueblo abra sus ojos y no nos dejemos embaucar.

Un Corresponsal viajero



SALIDAS DE PUERTO LIMON:

Para Europa, Santander, Plymouth, Cherbourg, Amsterdam y Hamburgo, vía Cristóbal,

Cartagena, Pto. Colombia, Curação, Pto. Cabello, La Guayra, Trinidad y Barbados.

M/N. "CARIBIA" . . 23 DE JULIO

Servicio de carga y pasajeros

SOLICITE INFORMES A

De San Antonio de Belén

Victor Fabian & Cia. Agentes Generales San José

Felipe J. Alvarado & Cía., Sucs. S. A. Agentes

Limón

Cantones de la Provincia años que ejerció este curade Heredia que ha de- to y que prestaron su buen

mostrado siempre una cul- contingente los recordatura digna de encomio. dos hombres don Manuel Sus habitantes son des- del Pilar Zumbado, don prendidos y amigos del Fermín González Murillo, progreso. Recuerdo de don Esteban Murillo, don tiempos ha cuando tomó Santiago Zamora, don Fiun progreso tal donde se del Chaves, don Manuel dejó ver el ornato del Zumbado, unos Sres. Gonpueblo. Lo que hace falta zález de la Asunción etc., es un poco de empeño, pero aún existen ramas El servicio de camiones de estos señores que esde ésta a la capital y tán bien inspirados en el demás lugares, nada tiene mismo sentido. Bien por que desear.

Ya que hablo de este lugar, no hay que olvidar que el hoy obispo de Alajuela, Dr. Monestel, fue uno de los que cuadyuvó moral y material de la

Este es uno de los localidad en los tantos este pueblo.

Corresponsal ambulante

GALLETA INGLESA

acaba de llegar a

en mucho por el progreso ti Balcón de turopa

SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA Y PROTECCION SOCIAL

AVISO AL PUBLICO

Con motivo de varios casos de FIEBRE TIFOIDEA, diagnosticados clinicamente, que se han presentado en esta ciudad, se recomienda a sus habitantes hervir el agua y la leche, destruir en lo posible las moscas y lavar muy bien con agua hirviendo las frutas y hortalizas que suelen comerse o abstenerse de comerlas.

Se suplica dar parte al Departamento de Epidemiología de esta Secretaria de los casos de tifoidea que se declaren.

San José, 29 de Junio de 1933.

Dr. ALFONSO ACOSTA G. Médico Epidemiólogo.



Segundas divisiones

Fortuna 4, Orión 2

Los segundones de la constelación habían comenzado muy bien, pero últimamente están aflojando. El domingo perdieron frente al Fortuna por un score subidito, el que talvez se justifica con la calidad y potencialidad del Fortuna, que es equipo de los mejores en su categoria.

El partido se efectuó en campo del Fortuna, y los chicos del Orión jugaron con verdadero ahinco, pero ni la suerte los acompañó ni el adversario se achicó ante sus esfuerzos.

Herediano 9, Dopo Laboro O. .

Una histórica goleada, que trae reminiscencias a las recibidas en el camponeato del año pasado, le propinaron al Dopo en la ciudad de las Flores.

Los Heredianos están haciendo mesa limpia y no dan ni agua al adversario, lo golean y lo zarandean sin piedad, pero al menos lo hacen con gentileza, lo que se llama en buen romance, mano de hierro con guante de seda. Decimos esto, porque los Heredianos juegan vigorosamente pero sin trucos ni faules, y el público aplaude y anima alos suyos sin denigrar a los adversarios.

Ya el público Herediano se ha civilizado de un modo plausible y no sucederá allá como en algunos pueblos y provincias, en donde parece que la pérdida del equipo local representa para el pueblo un asunto de vida o

Al Dopo no sabemos lo que le ocurre, porque después de apuntarse meritorios triunfos, estas caidas estrepitosas no se justifican con nada. Sin embargo, por un descuido con frecuencia un bando adquiere ventaja sobre el adversario, y éste se desmoraliza cayendo por goleada. El fenómeno lo vimos el domingo en el Estadio, entre el Atlántico y el Buenos Aires, en que un falso penal acabó con la moral del equipo bonaerense, después de 30 minutos de brega reñida y pareja, siguiendo cuatro

goales más consecuencia

A cargo de INSIDER

Los encuentros de segundas y terceras

inmediata de la desmoraque en el preliminar, si talvez el cuadro más ca- damente. se quiere, hubo más fut- pacitado del elenco de se es el punto débil del cua- tanto se gana puntos que vo, lo que equivaldría a dro, que es cosa diferente en el recuento final le mezclar la paja con el a condenar por él a todo darán la victoria, si no por trigo. el conjunto.

Por eso nosotros deci- sión. mos del Dopo que algo Oriente es buen conjunextraordinario le ocurrió to, y nos sorprende que con Heredia, talvez fallas hubiera perdido por tan de su portero, porque el descalabro debe tener una razón que lo explique, pero nunca por inutilidad de todos sus jugadores.

Gimnástica 3, Liga Alanuelense 1

El equipo de la Gimnástica ha sufrido una saludable reacción. Desde que sus directores se pusieron en estudio de la causa de las anteriores derrotas del cuadro y reforzaron los puntos débiles, la Gimnástica marcha de triunfo en triunfo.

La Liga Alajuelense no es comida blanda y ese 3 a 1 revela a la legua los horrores que deben haber jugado los Gimnásticos para embolsarse a tan poderoso enemigo.

Libertad 8, Oriente 4

Una victoria resonante para la Libertad, es la que ellos hacían.

nocaut, siquiera por deci-

alto margen.

Juegos de terceras

Mañana daremos los resultados de esta categoria. El Lic. Beeche se retira de la Federación

El Lic. don Héctor Beeche renunció su credencial de Federativo. «La Prensa Libre» de ayer, publicó su carta renuncia y también otra larga y sentimental epistola, contestando a un grupo de Federativos de la Directiva pasada, que lo interpelaron sobre conceptos emitidos por él para justificar la conducta seguida.

Pero ahora nos enteramos por esta carta, que el Secretario fué el de las culpas, porque nadie le ordenó destruir el acta levantada y aprobada por ellos.

De todas suertes, mienconseguida contra el tras oimos lo que el Sr. Oriente por 8 a 4. Los López diga en su defensa libertinos estuvieron sen- sobre el incorrectro procillamente «tilintes» por- ceder, y como esta secque el Oriente en su pro- ción deportiva se ocupó pio campo ha hecho ro- del asunto endosando la dar grandes prestigios ba- responsabilidad a quien lompédicos. Sin embargo, habia fungido esa noche con los libertos se topa- como presidente, que fué ron con su «papá» que el Sr. Beeche, le presenles recetó el doble de lo tamos nuestras disculpas, no por haberlo juzgado

El segundo equipo de mal, puesto que en nueslización del equipo «Coty». la Libertad, con algunos tra misión de periodistas Y todo a despecho del refuerzos de primera con no cabe el supuesto, sino cronista Arquero, puesto que aún puede contar, es por haber informado erra-

Queremos aprovechar bol que en el estelar, ya gundas fuerzas. Iba invic- estas pocas líneas para que asegura que la exhi- to, pero el dia que jugaba manifestar al Sr. Beeche bición fue mediocre porque su primera en el Estadio, que su actitud y protesel Buenos Aires es equipo le tocó juego también a tas revelan ligereza e indetestable, y esto lo dice su segunda contra la Gim- experiencia. El quiere probablemente sin haberlo nástica, perdiendo su pri- convertir en cuestión pervisto jugar, juzgando por mer partido. Ahora siguen sonal sus actuaciones colos scores, sin saber cuál los triunfos, y mientras mo deportista o federati-

> Sobre sus protestas de que su conducta fue siempre de buena fe, nosotros las aceptamos, aunque son ociosas, porque nadie estaba discutiendo el punto. Se analizaron procederes incorrectos de la Federación sin referirnos a las personas que representan a esa entidad deportiva.

Donoso seria que el Presidente de la República, dentro de nuestras democracias y hermosa libertad vividas, se considerara aludido personalmente cada vez que por la prensa se censurara un acto de su administración. Podrá contestar y aclarar el cargo, el que nunca involucrará su honor personal.

Los hombres que ocupan posiciones públicas se exponen al análisis de su actuacion pero ello no encierra ofensa indivi-

En su nuevo puesto de alcalde de lo penal, el Sr. Beeche comprobará



Reclamos por dueños de tramos del mercado

Cerca de 10 reclamos de arrendatarios de locales y tramos se han elevado a la consideración de la Municipalidad. Alegan los interesados que la rebaja hecha no les satisface y no los beneficia, de acuerdo con la enorme reducción de las ventas. Algunos de ellos se acercan al Presidente Grillo para ver si sus peticiones son resueltas prontamente.

LA REPUBLICA

circula 4000 ejemplares diariamente por todo el país.

Hay dos dictámenes: el de mayoría negativo y el de minoría favorable, sobre el proyecto de la secretaría de Hacienda para crear tres plazas de Ingenieros Agrónomos

taria de Hacienda, tendiente a de la situación económica gecrear tres plazas de Ingenie- neral del país; de tal manera ros Agrónomos, con el objeto que, a mayor empobrecimiento de que efectúen experiencias general, corresponde una maen el cultivo del café y vigi- yor pobreza del Erario, sin len las que se hagan particu- que sea dado enriquecer éste, larmente, se han presentado sin antes conseguir el mejorados dictámenes: el de mayoría miento económico del país. negativo, firmado por don Ahora bien, si se tiene por Joaquín L. Sancho y don exacto, y así parece serlo, que Wilfredo Sánchez y el de mi- el eje de nuestra economía denoría, favorable, suscrito por pende principalmente de nuesdon Eusebio Arrieta.

El de mayoría dice asi: Congreso Constitucional:

atraviesa actualmente toda la yor auge y desarrollo a la agricultura nacional, no per- industria cafetalera. mite la inversión de dinero para la atención científica de las hecho de que muchos de nuessiembras y el cuido de ellas. tros agricultores tengan dudas Apenas si pueden hacer los acerca de la eficiencia de nuesgastos indispensables en la tro Departamento de Agricullimpieza y recolección de sus tura, porque al respecto pienproductos. Tratándose de la so que lo que ocurre es que agricultura del café, todos sa- no lo conocen suficientemente. bemos los sacrificios que está El proyecto, objeto del prehaciendo el agricultor para sente dictamen, me brinda evitar la ruina total. Los pre- oportunidad para referirme a cios a que ha sido pagada es- otro aspecto importante, cual te año esa cosecha es una de- es el de que la riqueza agrimostración clara del peligro cola exportable, no constituye que la amenaza, si en el fu- por si sola, la totalidad de esa turo se repite esa situación riqueza, ya que estableciendo

cha futura está a la vista y nal y que también son sus-

presupuesto respectivo en la bación del siguiente proyecto: suma de C 750.00 mensuales, a fin de dotar a los tres Ingenieros Agrónomos, cuyo proyecto ha enviado al Congreso la Secretaria de Estado en el Despacho de Fomento y Agricultura con fecha 2 de Febrero de este año, publicado en La Gaceta No. 29 de 4 de Febrero pasado.

Sin embargo, cuando se elabore el presupuesto del año 1934, puede el Congreso incluir esta partida, si la estima entonces necesaria y oportuna.

Sala de Comisiones.—Comisión de Agricultura.

W. Sanchez

Joaq. L. Sancho

San José, 12 de julio 1933.

El de minoria es como sigue:

Congreso Constitucional:

El proyecto de la Secretaria de Fomento, tendiente a ampliar el presupuesto vigente para dotar a tres ingenieros agrónomos, que se ocuparán de hacer llegar a los productores de café los métodos aconsejados por el Departamento Nacional de Agricultura y de vigilar las experiencias del caso en las fincas de los particulares, ha merecido de parte del suscrito Diputado, toda

la atención que reclama. Mis primeros impulsos estuvieron francamente por no recomendar el proyecto. Hacían peso en mi ánimo dos circunstancias; la precaria situación actual del Tesoro Público y el hecho evidente de que muchos agricultores poca o ninguna fe tienen en los resultados obtenidos por nuestro Departamento Nacional de Agricultura. Juzgo que son esas unicamente, las razones en que puede ajustarse un dictamen negativo para el proyecto. La exhaustez del Fisco es, sin

En el proyecto de la Secre- duda, una natural consecuencia tra exportación de café, no cabe duda ninguna de que serán pertinentes cuantos sacri-La mala situación por que ficios se realicen para dar ma-

No le doy importancia al

desventajosa. la justa comparación de lo También consideramos que que el país produce y consula futura cosecha, por lo que me y que tendría que imporpuede observarse, va a ser muy tar si no lo produciese, resulpoca y eso redundará en un ta que esa producción consugrave perjuicio por esa pers- mida, representa un valor en pectiva tan poco halagüeña. la economía nacional muy De ahí que nuestro temor es apreciable y digno de ser conque el agricultor cafetalero, siderado. De allí que pensemos por más que lo desée, no va que al tiempo que se procure a poder seguir las indicaciones el máximo desarrollo para la del Departamente de Agricul- producción de café como artura, de acuerdo con los In- tículo de exportación, se atiengenieros encargados de aseso- da al mismo tiempo el desarrollo de los otros cultivos de Por otra parte, ya la cose- indispensable consumo naciono tiene otra cosa que hacerle ceptibles de exportación si el agricultor, que esperar a que llegaran a producirse en canllegue la recolección del grano. tidad que sobrepase al consu-Por lo indicado, no creemos mo. Por lo expuesto, recode utilidad la ampliación del miendo a la Cámara la apro-

El Congreso etc.

DECRETA:

Articulo 1.º—Ampliase en la cantidad de setecientos cincuenta colones mensuales, el presupuesto de gastos de la Cartera de Fomento y Agricultura, a fin de dotar con © 250.00 mensuales a tres Ingenieros Agrónomos de nombramiento de aquella dependencia.

Articulo 2.0--Dichos Ingenieros se dedicarán a hacer llegar a los productores nacionales de café, cereales, caña, ect., los métodos obtenidos por las investigaciones del Departamento Nacional de Agricultura v a dirigir v vigilar las experiencias y demostraciones prácticas en las fincas de los particulares; atenderán además, en la misma forma, la debida conservación de los granos.

Articulo 3.º-- Uno de dichos ingenieros atenderá, preferentemente la provincia de Guanacaste, en donde además de dedicar sus actividades conforme lo establece el artículo anterior, cuidará del mejor desarrolllo y defensa de la industria ganadera.

Dado etc.

Sala de Comisiones. Comisión de Agricultura.

E. ARRIETA L.

San José, julio 12 de 1933.

UN BUEN COCKTAIL

tómelo en

El Balcón de Europa

Hamburg – Almerika Linie Norddeutscher Lloyd Hamburgo Bremen SALIDAS DE PUNTARENAS Para BREMEN, HAMBURGO y ANTWERP, via

Canal de Panamá, (DIRECTO) Motonave "LOS ANGELES". 25 de Julio

Para LOS ANGELES, SAN FRANCISCO DE CALI-FORNIA, VANCOUVER, SEATTLE Y PORTLAND,

vía San José de Guatemala

Vapor "ESTE" 24 de Julio

SAN JOSE

Servicio de pasajeros y carga

SOLICITE INFORMES A: Víctor Fabian & Cia. Agentes Generales

Felipe J. Filvarado y Cia. Sucs., S. F. Agentes **PUNTARENAS**

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica